

Gacetilla

28 de abril – Día Internacional de las Niñas en las TIC

“Amplíe horizontes, cambie las actitudes”

El 28 de abril se celebra nuevamente el Día internacional de las niñas en las TIC.

Se trata de una iniciativa global impulsada por la [Unión Internacional de Telecomunicaciones](#) (UIT), en un esfuerzo por sensibilizar a la sociedad sobre las oportunidades de estudio y empleabilidad en el área de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC).

Las adolescentes y jóvenes mayoritariamente no estudian ni trabajan en tecnología.

Existen múltiples factores que podrían explicar esta situación, entre ellos los estereotipos y mandatos socioculturales diferenciales para varones y mujeres, que indican ámbitos y roles apropiados para uno y otro género. Pensemos por ejemplo cuánto pueden incidir en la decisión de dedicarse a las TIC los regalos que se hacen a niñas y niños, para unas un set de belleza y para otros un set de mecánica, o las actividades que se promueve que realicen, entre otros.

En Uruguay desde hace al menos 10 años el sector TIC se encuentra en crecimiento.

Esto se visualiza como una oportunidad de brindar más y mejores posibilidades de desarrollo y oportunidades de empleo, pero al mismo tiempo se presenta la problemática de que el sector está sufriendo el impacto de la falta de personas capacitadas en tecnología. Esto da lugar, por un lado, a que proyectos ambiciosos tengan dificultades para instalarse en Uruguay porque no hay suficiente gente con formación en tecnología, y por otro lado, existe una fuerte competencia interna que surge entre las empresas por las personas más capacitadas.

De quienes ingresan a estudiar carreras de tecnología, solo el 22% son mujeres.

Esta información, extraída del Informe Anual de Formación Académica para la Industria TIC de la CUTI (Cámara Uruguaya de Tecnologías de la Información), refleja de manera contundente cuál es la situación. Recorriendo las aulas en carreras de tecnología, es posible ver salones enteros donde predominan los varones y lo mismo se sigue replicando en las empresas del sector. La desigualdad de género en las empresas o departamentos de tecnología es evidente y la mayor preocupación es que las mujeres no acceden a las oportunidades que les ofrece un mercado laboral dinámico, de alta calificación y con remuneraciones por encima de la media.

Uruguay se suma a esta iniciativa global para celebrar este día con variedad de actividades apoyadas por organizaciones que representan al sector público, al privado y a la academia.

El objetivo de estas acciones es informar respecto al escenario actual del sector; sensibilizar a las niñas, adolescentes, padres, madres, docentes y público general respecto de las posibilidades que ofrece; y problematizar los estereotipos, fundamentalmente de género, que condicionan el acceso de las mujeres al mismo, promoviendo que elijan en mayor medida estudiar y trabajar en tecnología. **Porque la Tecnología necesita de las Mujeres.**

Coorganizan:



Actividades

Espacio Ciencia

- Stand de realidad virtual – Universidad ORT Uruguay
- Taller tecnológico – Ánima
- Juegos para tomar conciencia de género – Inmujeres
- Testimonios graduadas de Ing. en Computación e Ing. en Telemática - Universidad de Montevideo
- Cierre de la actividad: Testimonio de 4 jóvenes estudiantes y graduadas de carreras de tecnología de diversas facultades.

Hora: **9:00 a 11:00 hs**

Lugar: Bolonia s/n entre Av. Italia y María Luisa Saldún.

Casa INJU

La Casa INJU abrirá sus puertas para realizar diversas actividades, entre ellas, un taller de robótica y una feria con stands de videojuegos, scanner 3D, drones, y charlas de sensibilización de género en relación a las TIC. La convocatoria estará orientada a jóvenes de entre 13 y 15 años.

Organizan: Agestic, Antel, MEC, INAU, Mides-Inmujeres e Inju, MIEM.

Hora: **9:30 a 12:00 hs**

Lugar: Casa INJU (18 de julio 1865)

Universidad ORT Uruguay

La Facultad de Ingeniería realizará el 28 de abril dos talleres con jóvenes de 1.^{er}, 2.^{do} y 3.^{ro} de liceo.

Talleres:

- App Inventor
- Robótica

Hora: **14:00 a 17:00 hs.**

Lugar: Universidad ORT Uruguay, Campus Centro (Cuareim 1451). Cupos limitados.

Antel

Antel y MIEM invitan a 5 liceos públicos del Barrio de Innovación y del entorno de la Torre de las Telecomunicaciones a participar de una feria experimental. En dicha feria, las chicas podrán conocer y experimentar diferentes tecnologías como Impresión 3D, Robótica, Realidad Virtual, Drones, así como adentrarse en industrias en que las TIC juegan un papel relevante, como la de Videojuegos.

Hora: **14:00 hs**

Lugar: Sala Idea Vilariño y Espacio Avanza, Edificio Auditorio de la Torre de las Telecomunicaciones.

Participantes: Chicas de los liceos: N° 17 (Francisco Acuña de Figueroa), Nro. 2 (Héctor Miranda), Nro.55, Nro. 14 y Nro. 13.

Universidad Católica del Uruguay

La Facultad de Ingeniería y Tecnologías invita a alumnas de 3° o 4° de liceo a conocer los desafíos y las mejores historias de tecnología a cargo de *chicas tech*.

Hora: **14:30 a 17:00 hs**

Lugar: Salón A401. Sede Central (Av. 8 de Octubre 2738)

Contacto: cii@ucu.edu.uy

Cámara Uruguaya de Tecnología de la Información – Cuti

Este año la Cuti invita a todas las empresas socias a hacerse eco de la campaña “Techy por el día” y el 28 de abril abrir sus puertas a hijas, sobrinas, hermanas, primas y nietas adolescentes de sus colaboradores para que conozcan de primera mano las posibilidades que les ofrece el sector y puedan expandir sus experiencias y ambiciones.

Con una recorrida guiada por las instalaciones, charlas con mujeres referentes, talleres prácticos y una merienda compartida para preguntas y respuestas... “¡Mostrales hoy todo lo que podrán hacer mañana!”

Plan Ceibal

Se va a incentivar que desde los Centros trabajen en el marco de la celebración de este día, en propuestas de Tecnologías para niñas.

Ánima Bachillerato Tecnológico

Realizará una actividad junto a sus alumnas de TIC para invitar a más mujeres a sumarse al área de la tecnología. Están trabajando en una serie de talleres para identificar cómo pueden motivar a más jóvenes a elegir una carrera en TIC y conocer de primera mano cuáles son los factores que reducen su participación en el sector. ¡El jueves 28 estarán realizando una actividad diseñada por las propias alumnas!

Facultad de Ingeniería de la Universidad de la República

La Facultad realizará dos actividades en la mañana y tarde recibiendo especialmente niñas y jóvenes de la zona, y público en general.

Se realizará una visita guiada por la Facultad de Ingeniería con presentación de proyectos de grado e investigación, charlas en el taller de robótica donde se podrá interactuar con los robots, finalizando con una muestra interactiva con tecnologías en artes escénicas incluyendo efectos visuales con sensor de movimientos, música y experimentación.

Hora: 10 a 12 hs y 13 a 15 hs

Lugar: Avda. Julio Herrera y Reissig 565.
